

Crónica de la XXXV Reunión Anual de la Sociedad Española de Odontopediatría; SEOP 2013, Alicante

Este año la Sociedad Española de Odontopediatría (SEOP) se ha unido para celebrar su trigésima quinta Reunión Anual en Alicante, los días 16, 17 y 18 de Mayo.

Más de trescientos profesionales del área de la odontopediatría y jóvenes odontopediatras nos reunimos para aunar conocimientos, compartir experiencias, y sobre todo emprender un camino conjunto en los conocimientos actuales de la atención odontológica en el paciente infantil.

Nos es grato observar que año tras año el nivel y rigor científico tanto de ponentes como de comunicaciones orales y posters aumenta exponencialmente. El programa científico de gran relevancia e interés para todos los asistentes comenzó la mañana del 16 de mayo con el curso del Dr. José M^a Rodríguez Flores bajo el título "Tratamiento de los problemas Funcionales: Respirador Bucal y Deglución Atípica", que se extendió durante toda la mañana. Paralelamente tuvo lugar la defensa de Comunicaciones orales y póster.

La tarde estuvo dedicada al curso titulado "Principios básicos actuales de Ortodoncia Preventiva e Interceptiva" presentada por el Dr. Arturo Vela. Paralelamente, se llevó a cabo la conferencia titulada "Manejo de los problemas de la encía en la infancia y en la adolescencia" presentada por el Dr. Jaime Alcaraz.

Como colofón del primer día del congreso, se procedió a la inauguración oficial del mismo. El Prof. Dr. Juan R. Boj llevó a cabo la Conferencia Inaugural bajo el título "Anarquía ordenada en las pautas de conducta en odontopediatría" posteriormente se procedió a la apertura oficial de la XXXV Reunión de la SEOP presidida por la Alcaldesa de la ciudad de Alicante Illma. Sra. Doña Sonia Castedo. El día concluyó con un excelente cóctel de bienvenida.

El viernes 17 estuvo dedicado a uno de los temas más controvertidos y de mayor actualidad en Odontología "Traumatismos dentales y nuevos avances en los tratamientos de pulpa vital. Revascularización" dictada por el Dr. Néstor Cohenca, quien supo mantener la expectación de los asistentes mediante la actualización de conocimientos basados en su amplia experiencia investigadora y clínica.



Fig. 1. La presidenta de la reunión Dra. Cortés junto a la Alcaldesa de Alicante, la Presidenta de la SEOP, Dra. Catalá y el dictante de la conferencia de bienvenida, Prof. Boj.

Paralelamente, la Dra. Carmen Llena nos puso al día con su conferencia "Blanqueamientos dentales en el paciente joven" una cuestión estética en auge en la actualidad.

Como viene siendo habitual, la Reunión de la SEOP, también se destina a la formación de personal auxiliar e higienistas. En esta Reunión las conferencias y dictantes fueron los siguientes: "Control de conducta" dictado por la Dra. Tábata Álvarez, "Actualización en caries y prevención" Dra. Lola Austro, "Traumatismos dentales" Dra. Isabel Castejón y "Prevención oral en las embarazadas" por parte de la Dra. Yolanda Martínez.

La mañana del día 18 se dedicó al curso de Pacientes Especiales Infantiles, que desde el año 2006, se lleva a cabo de forma ininterrumpida en las Reuniones Anuales de la SEOP.

En esta ocasión estuvo organizado de la siguiente manera: "Sedación Inhalatoria en Odontología" dictado por la Dra. Carmen Gasco, con un curso práctico tras la conferencia y por parte de la Dra. Paloma Planells quien expuso una conferencia sobre las personas con autismo



Fig. 2. La Dra. Beltri con su grupo de alumnas premiadas en la reunión.

titulada: Como tratar a los niños que van “a su bola” en la clínica dental.

También se hizo especial hincapié en la actualización de profesionales del ámbito de la salud infantil, teniendo lugar una mesa redonda conjunta de pediatras y odontopediatras: la Dra. Ruth Mayné, Dra. Paola Beltri, Dña. Loreto Bonmatí López, D. Salvador Borrás Sanchís y la Dra. Filo Estrela, desarrollaron el curso a lo largo de toda la mañana.

El Dr. Sebastián Ortolani dirigió un taller de pulpectomías con sistema de lima única que se desarrolló a lo largo de toda la mañana, con gran éxito de asistencia e interés.

La noche del viernes tuvo lugar la Cena de gala del Congreso, un acto que se celebró en un enclave único como es el Castillo de Santa Bárbara. La cena fue el momento elegido para los merecidos agradecimientos a los participantes y la entrega de premios de la Sociedad Española de Odontopediatría. A continuación se exponen los premiados:

—Premio M^o Luisa Gozalvo “Ex Aequo”:

Estudio epidemiológico de la Hipomineralización Incisivo Molar en niños de 8 años de la Comunitat Valenciana.

Miriam García Margarit, José Manuel Almerich Silla, José María Montiel Company, Neus Bonafé Monzó, Montserrat Catalá Pizarro.

—Comparación clínica de la eficacia remineralizado-



Fig. 3. Homenaje a la Dra. Teresa del Bello durante la cena de gala de la reunión.



Fig. 4. El Dr. Cohenca, durante su brillante exposición del curso.

ra en lesiones incipientes de caries de cuatro agentes terapéuticos.

Ana M^a Leyda Menéndez, Carmen Llena Puy

—Premio Angel Bellet a la mejor comunicación presentada por 1^a vez en una reunión de la SEOP:

Defectos de desarrollo del esmalte en dentición temporal y permanente.

Elena Ruiz Serna, M Jesús Robles Pérez, Matilde Ruiz Linares, Encarnación González Rodríguez, M. Angustias Peñalver Sánchez.

—Premio Juan Pedro Moreno al mejor poster presentado en la SEOP.

1^o Premio: *Relación entre el tamaño de molares temporales y las coronas de acero preformadas.*

Alejandra Gallego, Vanesa Hurtado, Paola Beltri, José Eduardo Tapia, Luz Torres.

1^o Accesit: *Evaluación de la ansiedad dental en la primera visita de pacientes pediátricos.*

María del Mar Vilà Torelló, Sandra Fernández Cuchi, Mireia Pascual Sancho, Isabelle Brau Maire, Meritxell Sánchez Molins.

2^o Accesit: *Manifestaciones orales en la enfermedad de Von Recklinghausen. Presentación de un caso clínico.*

Beatriz Leiva García, Pilar Carrasco Ponce, Jesús Manuel Muñoz-Caro, Juan Carlos Lax Ibarra.

—Premios a los mejores artículos científicos publicados durante ese año en la Revista Odontología Pediátrica:

Evolución de los protocolos de la International Association of Dental Traumatology (IADT) para la evaluación y manejo de los traumatismos dentales.

P. Vaquero Niño, P. Planells del Pozo.

—Caso Clínico: *Blanqueamiento de un diente temporal traumatizado: a propósito de un caso.*

M. Ximenes Filho, T. Cezária Triches, A. Rodrigues Lopes Pereira Neto, M. del Piñal, R. de Souza Magín, M. Cardoso.

No nos cansaremos de agradecer al Comité Organizador y Científico, presidido por la Dra. Olga Cortés, a los Patrocinadores y casas comerciales su magnífico trabajo sin duda recompensado por todos los que tuvimos el privilegio de asistir a esta XXXV Reunión Anual de la SEOP.